

## Boitzenburgs erstes Klostermännchen: Ein Fest der Tradition und Sage!



Am 1. April 2025 wird in Boitzenburg eine spannende Tradition ins Leben gerufen: Bürgermeister Frank Zimmermann des Boitzenburger Landes plant die erste Kür eines "Klostermännchens". Diese Veranstaltung findet vor der historischen Klostermühle und der benachbarten Klosterruine statt. Diese Idee knüpft an die kulturellen Feste in Deutschland an, die oft einen Einblick in die Geschichte, Bräuche und Traditionen einer Region bieten, wie [kultur-und-natur.com](https://kultur-und-natur.com) berichtet.

Die Wahl des Klostermännchens steht in einer Tradition, in der jede Kommune eine besondere Repräsentationsfigur kürt. So hat Prenzlau seine Schwanenkönigin, Wolfshagen eine Rosenkönigin und Templin eine Waldfee. Das Klostermännchen wird auf der Grundlage einer alten Sage gekürt, die von einem Böttchermeister erzählt, der nachts ins Kloster gerufen wurde. Aus Angst floh er und ließ sein Werkzeug zurück. Das

Klostermännchen brachte es ihm zurück und belohnte ihn mit Gold. Diese Geschichte wurde 1922 von Rudolf Schmidt im „Sagenschatz der uckermärkischen Kreise Prenzlau und Templin“ dokumentiert, wie es [nordkurier.de](http://nordkurier.de) schildert.

## **Kulturelle Repräsentation und Wettbewerb**

Die Anwärter für das Klostermännchen sollen sich am 1. April um 15 Uhr in Kostümen vorstellen. Eine Jury wird darüber entscheiden, wer die Repräsentationsaufgaben für Boitzenburg übernehmen wird. Solche kulturellen Feste fördern nicht nur den sozialen Zusammenhalt, sondern stärken auch die regionale Identität, ein Punkt, den [kultur-und-natur.com](http://kultur-und-natur.com) hervorhebt.

Die Klostermühle, wo die Veranstaltung stattfinden wird, ist ein technisches Denkmal und bietet seit 1979 Führungen an, bei denen Besuchern gezeigt wird, wie Korn früher zu Mehl gemahlen wurde. Das Mahlwerk der Mühle funktioniert noch, und ein Spruch über dem Eingang betont, dass Mühlenräder durch Wasser, Dampf und Wind betrieben werden. Das Klostermännchen fühlt sich in dieser Umgebung wohl und ist eine lebendige Verbindung zur Geschichte des Ortes, berichtet die Klostermühle selbst auf ihrer Webseite [klostermuehle-boitzenburg.de](http://klostermuehle-boitzenburg.de).

Besucher haben die Möglichkeit, mehr über das Klostermännchen zu erfahren, indem sie Martin Joost, den Museumsmüller, fragen. Neben der feierlichen Kür werden auch Führungen durch die Klostermühle angeboten, die den Gästen die Geschichte und Bedeutung dieses historischen Ortes näherbringen.

Diese Veranstaltung im Boitzenburger Land ist mehr als nur eine Kür; sie ist eine Feier der lokalen Kultur und Geschichte, die auch die neuen Generationen anspricht. Feste wie diese sind ein Ausdruck von Herkunft, Glauben und Lebenskultur und oft eine Plattform für soziale Interaktionen zwischen verschiedenen Generationen und Kulturen.

# **Statistische Auswertung**

Ort: Potsdam, Deutschland

Vorfall: Baustelle

Ursache: Erneuerung der Fahrbahn

Beste Referenz: [maz-online.de](https://www.maz-online.de)

Weitere Infos: [mobil-potsdam.de](https://www.mobil-potsdam.de)

**[Zum Originalartikel auf News-ag.com](https://www.news-ag.com)**